

BAB 5

PENUTUP

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan paparan data dan hasil penelitian yang telah dijelaskan sebelumnya, maka peneliti menarik kesimpulan secara garis besar bahwa Desa Wisata Kampung Majapahit Desa Bejjong Kecamatan Trowulan dan Desa Wisata Kampung Organik Brenjonk Desa Penangungan Kecamatan Trawas telah mengembangkan desa wisatanya melalui kolaborasi konsep *PentaHelix* yang melibatkan Masyarakat, Pemerintah, Akademisi, Perusahaan, dan Media. Masyarakat setempat sebagai aktor utama dalam pengembangan desa wisata memiliki peran yang sangat penting. Dimulai dari membuat sebuah kelompok sampai menciptakan produk-produk kreatif dan melakukan kolaborasi Konsep *Pentahelix* dengan pemerintah, Akademisi, Perusahaan, dan Media dalam membantu pengembangan desa wisata mereka.

Modal sosial yang tumbuh dan berkembang pada masyarakat juga mempengaruhi pengembangan sebuah desa wisata. modal sosial berperan dalam memperluas jaringan dengan melakukan kolaborasi konsep *Pentahelix* dengan tetap memperhatikan kerjasama yang saling menguntungkan sesuai dengan norma/peraturan yang disepakati dan dilandasi dengan kepercayaan antar masyarakat dan stakeholder. Dengan adanya modal sosial yang kuat dan terus tumbuh dan berkembang, maka dampak positif yang dirasakan oleh masyarakat dapat segera terwujud dalam bentuk kebermanfaatan sosial maupun keuntungan ekonomi.

5.2 Saran

Dalam pengembangan suatu Desa Wisata, perlu dilakukannya kolaborasi yang dapat membuat Desa Wisata tersebut semakin berkembang dan maju serta memberikan dampak positif yang dapat dirasakan oleh masyarakat setempat maupun masyarakat lain disekitar desa wisata tersebut. Salah satu kolaborasi Konsep *Pentahelix* yang melibatkan Masyarakat, Pemerintah, Perusahaan, Akademisi, dan Media bisa dijadikan rujukan sebagai cara untuk mengembangkan potensi desa wisata di daerah lain.

Dalam modal sosial, terdapat sebuah pertukaran sosial yang dapat membuat suatu kerjasama yang saling menguntungkan. Disarankan pada peneliti selanjutnya agar bisa menambahkan ulasan tentang bentuk pertukaran sosial yang terdapat pada pengembangan desa wisata melalui Konsep *Pentahelix*

Disarankan untuk pemerintah pusat maupun daerah untuk membuat suatu kebijakan yang dapat mengatur dan melindungi keberadaan desa wisata agar dikemudian hari tidak timbul permasalahan yang dapat mengganggu keberadaan maupun keberlanjutan desa wisata tersebut.